

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca 1.20 Ptas.
Fuera de idem, un trimestre . . 4.00 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos **DIARIO DE SALAMANCA**

FRANQUEO CONCERTADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.^a

Martes 18 de Octubre de 1904

AÑO XX.—Núm. 3.278

Alcance Postal CONGRESO

Madrid 17
A las cuatro y cuarto de la tarde, abre la sesión el señor Romero Robledo. Los escaños llenos de diputados; las tribunas atestadas de curiosos, y en el banco del Gobierno ningún ministro.

Un señor secretario da lectura del Real decreto, disponiendo que el nuevo vástago de la Princesa goce las prerrogativas de Infante; una comunicación del Mayordomo mayor de Palacio, dando cuenta del nacimiento de la Infanta y otra del mismo señor, participando el fallecimiento de S. A. R.

El señor *Romero Robledo*, en breves y sentidas palabras, propone al Congreso acuerde que conste en acta el profundo sentimiento que le ha producido la tristísima noticia, y que se suspendan las sesiones hasta que el cadáver reciba cristiana sepultura.

«Monárquicos, cristianos y caballeros—debemos respetar el dolor de la familia, no turbándole con nuestras discusiones.»

Así se acuerda.
Se acuerda, igualmente, que se nombre una comisión que vaya á Palacio á dar el pésame á la familia real y se levanta la sesión.

SENADO

Bajo la presidencia del general Azcárraga se abre la sesión á las cinco menos veinticinco minutos.

El banco del Gobierno se halla desierto.
Un señor secretario da lectura del oficio que el Mayordomo mayor de Palacio dirige al Presidente del Consejo de Ministros, participándole el fallecimiento de S. A. R. la princesa de Asturias.

El *Presidente* pronuncia breves y sentidas frases en memoria de la princesa de Asturias, encomiando sus virtudes, é interpretando los sentimientos del Senado, propone que conste en acta el duelo de este cuerpo colegislador.

Manifiesta que será nombrada una comisión para que vaya á Palacio á dar el pésame á la familia real, y que las sesiones quedan suspendidas hasta que se verifique el sepelio.

Al preguntar un señor secretario si se hace constar en acta el sentimiento de la Cámara, se acuerda así por unanimidad.

Acto seguido se levanta la sesión.

La muerte DE LA PRINCESA

Los últimos momentos

Durante toda la mañana sufrió la princesa frecuentes colapsos, de los que prontamente se reponía.

A las doce y media se inició la gravedad.

Entonces el duque de Vistahermosa avisó por teléfono al señor Maura.

Inmediatamente el doctor Grinda, asistido de los demás médicos de Cámara, practicó á la egregia dama una punción en el vientre.

Terminada esta operación, los doctores hicieron saber á la Reina que la situación se agravaba.

Después de ser viaticada S. A. R., el obispo de Sión, segundo del clero de la Real capilla, entonó un responso ante el lecho de la paciente.

Mas tarde abandonó la cámara el ilustre prelado, y manifestó á cuantas personas se hallaban en la antecámara, entre ellas el marqués de la Vega de Armijo, que todo había concluído, y que la Princesa acababa de espirar en medio del cariño de los suyos y de las plegarias de la Iglesia.

El parte oficial del fallecimiento dice así:
«Su Alteza Real la Princesa de Asturias ha fallecido á las dos de la tarde.»

El Rey

Como S. M. el Rey no se hallara en la cámara mortuoria en el momento de

ocurrir el fallecimiento, le fué comunicada la triste noticia por uno de los servidores de la casa, produciendo en el ánimo de don Alfonso la penosísima impresión que es de suponer.

La Reina

S. M. la Reina doña Cristina, que no se había separado del lecho de la princesa, recibió el último suspiro de esta.

El terrible efecto que la desgracia ha causado en el ánimo de la augusta señora, fué tal que esta tarde permaneció todavía á los pies del cadáver de la princesa, silenciosa, con la mirada extraviada como si estuviera inenarrable.

Los demás individuos de la familia real y los altos funcionarios palatinos presenciaban desde la cámara inmediata el doloroso espectáculo que ofrecía la reina, transida de dolor y anonadada por tan terrible como inesperada desgracia. Nadie se atrevió á interrumpir aquella suprema escena de dolor, que venía á aumentar la intensa pena del rey, de la infanta María Teresa y del augusto viudo de la princesa.

La hora del fallecimiento.---Parte oficial

Dice así:

«S. A. R. la serenísima princesa de Asturias ha fallecido á las dos de la tarde.»

Parece ser que entre los duques de Vistahermosa y de Sotomayor hubo grandes discusiones acerca de la hora exacta del fallecimiento. Mientras el primero sostenía que la princesa había muerto á las dos y diez minutos, el segundo afirmaba que fué á las dos, hora esta que se consigna en el parte oficial.

La recién nacida

Según se decía esta tarde, los médicos de cámara estaban unánimes en apreciar que la nueva infanta carecía de condiciones de viabilidad por falta de desarrollo.

Viaje suspendido

S. M. el Rey, que esta mañana á las diez había dispuesto salir esta tarde en el tren especial que se hallaba preparado al efecto, con dirección á Almagro, ha suspendido definitivamente su viaje.

Varias noticias

A las doce y media el doctor Ledesma subió á la cámara del Rey para darle cuenta de que había reconocido á la princesa, y ésta se hallaba en estado satisfactorio.

A la una y media de la tarde, los doctores Grinda, Alabert y Ledesma, médicos de la real casa, y el doctor Gutiérrez, hicieron á la princesa una punción en el vientre, no observando nada anormal en su estado.

Quando los doctores hicieron la punción á la princesa, dijeron á la reina:
«Señora, la situación se agrava por momentos.»

Entonces comenzaron á notarse los indicios de colapso, y la princesa se agravó de tal suerte á las dos y cinco, que falleció pocos minutos después.

Al regio alcázar han acudido todo el Gobierno, las autoridades, el gobernador, el alcalde, el presidente de la Diputación, el cuerpo diplomático, todo el alto personal palatino, los diputados y senadores, los presidentes de las Cámaras, muchos hombres políticos, en una palabra, y el maestro Bretón.

Los álbums colocados en la mayor-domía de palacio no tardaron en cubrirse de firmas. Entre éstas vimos las de los señores Suárez Inclán, marqués de Torneros, Benlliure, Aguilera (don A.), González (don Alfonso), marqués de Martorell, los oficiales de la escolta y de alabarderos, Canalejas, Villanueva, Rodríguez, general Cervera, marqueses de Tovar y de Teverga, obispo de Madrid-Alcalá, todos los actores del teatro de la Zarzuela, gran número de aristocráticas damas y comisiones de estudiantes.

En las primeras horas de la tarde y mientras se comunicaba oficialmente á los gobernadores de las provincias la noticia del fallecimiento de la princesa de Asturias, se detuvo aquella en las conferencias telefónicas y telegráficas particulares y de prensa.

El gobernador ha reunido á los empresarios de teatros y les ha rogado que los cierren esta noche en señal de luto.

Los empresarios han prometido que así lo harán.

RIVERA.

DE LA PROVINCIA

SUBASTAS

El día 31 del actual se celebrará, en la alcaldía de Fuentes de Oñoro, la tercera subasta de 750 hectáreas de labores y siembra del monte, con la rebaja del 25 por 100 de la tasación y con sujeción al pliego de condiciones facultativas.

El mismo día tendrá lugar, en la alcaldía de referencia, la tercera subasta de pastos del monte, de dicho pueblo, con la rebaja del 25 por 100 de la tasación y con sujeción al mismo pliego de condiciones facultativas.

En igual día tendrá lugar, en la alcaldía de Mogarráz, la primera subasta del fruto de castaña de la dehesa de Santa Colomba, bajo el tipo de tasación de treinta pasetas, y el día 10 de Noviembre próximo, la segunda subasta, dado caso de que la primera resulte desierta, bajo el mismo tipo de tasación y ambas con sujeción al pliego de condiciones facultativas que se publicó en el *Boletín Oficial*, número 131, correspondiente al día 17 de Septiembre último.

CARTA DE MADRID

Por los Teatros

Contando con la venia de nuestro Director y con la benevolencia de los pacientes lectores, me tomo la libertad de ofrecerles un articulo semanal en que les daré cuenta de lo más importante que sucede por los teatros de esta Corte.

No es tarea demasiado facil la que me he impuesto voluntariamente, pero yo procuraré hacerla llevadera para mis lectores, si alguno tuviera.

Conque al grano.

Estamos, como quien dice, no en el circo de Pries, sino casi en la época de más esplendor de todo el año, pues están abiertos la mayor parte de los teatros.

La Comedia, El Lírico, La Zarzuela, Apolo, El Cómico, Esclava, El Moderno, Price, Romea, Actualidades y una porción de cinematógrafos, nos ofrecen ocasión de pasar algunos ratos divertidos y de gastarnos algunas pasetas. (Esto ya no es tan divertido.) En La Comedia y Price, hay compañías de verso, y en todos los demás zarzuela, género chico é ínfimo; las piezas suelen ser las mismas de la temporada anterior menos *El Husar de la guardia, Cuadros al fresco, Delirio dominical y La Borracha*, todas ellas zarzuelitas en un acto que, sobre poco más ó menos, son del mismo corte que las antiguas, no mereciendo ninguna capítulo aparte; pero no quiero seguir sin decir que la Loreto Prado, en *La Borracha*, está magistral, por ser uno de los papeles que mejor encajan en sus condiciones.

El día 8 abrió sus puertas La Comedia, con una gran novedad; la aparición de Borrás, el célebre actor catalán.

Ya tienen ustedes noticias del éxito inmenso que alcanzó en las representaciones que dió el año pasado en su lengua patria y, por eso, se tenía más interés por conocerle *traducido*, ó sea, como actor castellano, y, en verdad, que ha ratificado el concepto que de él se había formado. Es, sin duda alguna, el mejor actor español, y puede competir con los mejores del extranjero.

En *Tierra baja*, está sublime, y así lo ha reconocido el público que le aplaudió frenéticamente la noche de su representación.

El resto de la compañía, mu, buena.

Por esos mundos, que es una revista bastante mala, ha sido la obra pateada hasta ahora, y si vive varios días, es por la presentación, que es inmejorable.

En Price se estrenó el día 11 un dramón que es medianejo, y cuyo éxito estuvo en proporción con la obra.

Ya se han publicado las listas de las compañías de los teatros que no se han

abierto todavía. En Lara, estarán los suyos; en el Español, idem, y á la Princesa va Thuiller, con una americana y . . . varias levitas.

D. Ilusion 8.

Madrid 15-10-1904.

TRIGOS

El mercado de Salamanca Y EL DE BARCELONA

Los vendedores muy retraídos y es caso número de ellos concurrieron al mercado de ayer.

Se cotizó el trigo, como días anteriores, á 50 1/2 reales.

Hoy no hemos recibido telegrama de Barcelona.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, á 39 reales.

Cebada, á 33.

Algarrobas, á 40.

Peñaranda 10.

En esta villa han regido los siguientes precios en el último mercado:

Trigo, á 50 reales las 94 libras.

Cebada, de 35 á 36 (en alza).

Centeno, de 37 á 38.

Algarrobas, de 43 á 44.

Guisantes, de 45 á 46.—*El Corresponsal.*

Cantalapiedra 16.

Los precios al detall en este mercado han sido:

Trigo, á 50 reales las 94 libras.

Centeno, d 38 á 39 las 92 libras.

Cebada, de 33 á 34 fanega.

Algarrobas, de 42 á 43.

Harina de 1.^a, á 19 reales arroba;

idem de 2.^a, á 18; idem de 3.^a, á 17.

Han entrado 500 fanegas de trigo, 180 de centeno, 250 de cebada y 300 de algarrobas.

Compras flojas en centeno y cebada.

Tiempo, llovió el 14, estando hoy despejado.

Aspecto de los campos, bueno.—*El Corresponsal.*

Véase en tercera plana Los concursos de EL ADELANTO (PREMIOS EN METALICO)

1.^a

¿Qué es lo que mas falta hace en Salamanca?

2.^a

¿Qué es lo que menos falta hace en Salamanca?

Crónica local y provincial

No habiendo dado cumplimiento los señores alcaldes de la provincia á las instrucciones publicadas en el *Boletín Oficial* de 20 de Agosto último, referentes á la estadística de las huelgas, el Gobernador civil les previene que sin excusa ni pretexto alguno, cumplan el expresado servicio, en el improrrogable plazo de ocho días, trascurridos los cuales sin haberlo verificado, se les impondrá el máximo de la multa, con la que desde luego quedan conminados.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

Por la guardia civil que presta servicio en el puesto de Sahelices el Chico, han sido detenidos en la dehesa de *Matahijos*, de aquella demarcación, los sujetos Juan Hernández Aparicio y Cándido Sánchez Martín, avecinados en Ciudad Rodrigo, por haberse apaleado mutuamente, causándose heridas leves.

Antigüedades

Los señores Cohen Isaac, de Constantinopla, compran, á elevados precios, toda clase de objetos antiguos, especialmente alhajas de oro con diamantes ó engarzados en plata, collares de perlas y esmeraldas, cajas de rapé de oro, plata y metal, alfileretes de oro y estuches del mismo metal, collares de pedrería falsa engarzados en plata hebillas y arracadas también del mismo metal, abanicos de cabritilla, mantillas y encajes blancos, y toda clase de bordados antiguos, tales como colchas, cortinas y terciopelo liso, tapices y alfombras, vajillas de porcelana, tibores y grupos de figuras de porcelana, grandes relojes de sobremesa de bronce y mármol, sillerías talladas y toda clase de muebles antiguos, estatuas de mármol ó piedra dura, santos de talla religiosos y

toda clase de madera tallada, así como columnas ó retablos, cuadros pintados en tabla, grandes candelabros de bronce ó hierro y otros varios objetos de importancia á cuya compra me dedico, pagándolo á precios muy elevados.

Permanecerá en Salamanca hasta el jueves próximo, en el Hotel del Comercio, habitación núm. 8. Se pasará á domicilio con previo aviso. 3—2

Por Real orden circular se ha dispuesto que las Audiencias y Juzgados de primera instancia remitan diariamente al Instituto de reformas sociales copia certificada de todas las sentencias ejecutorias que dicten en materia de accidentes del trabajo, con el objeto de que dicho Instituto pueda tener exacto conocimiento de la forma en que se aplican la ley de 30 de Enero de 1900 y su reglamento, á fin de que, en su caso, pueda proponer las modificaciones que se estimaren necesarias en dicha legislación, ó exigir su estricto cumplimiento.

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

Ha salido para Madrid y Barcelona nuestro querido amigo don Francisco Núñez, presidente de esta Cámara de Comercio, á la que representará en la asamblea de las Cámaras.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y ga-seosa.

Han contraído matrimonio en Béjar la bella y distinguida señorita María Jesusa Hernández y nuestro querido amigo don Miguel Muñoz Elena, profesor y secretario de la Escuela Superior de Industrias de aquella ciudad.

Desearíamos todo género de felicidad.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** se combate la obesidad.

Por el Banco de España de Zamora se ha enviado á la Sucursal de Salamanca una remesa de fondos.

El Gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, en el cual le comunica que han quedado excluidos del descanso dominical los alquiladores de bicicletas.

OBRAS NUEVAS

El Pueblo Gris. (Santiago Rusñol).

Sol de la Tarde. (G. Martínez Sierra).

Castilla. (Leonardo Williams).

De venta: Librería de Núñez—25, Rua, 25

Ayer no celebró sesión la Diputación, por la muerte de la Princesa de Asturias.

Hoy se repartirá una hoja entre los suscriptores del periódico republicano *El Porvenir*, en la cual hoja se explican las causas que han motivado su desaparición.

Y el próximo domingo se reunirá la Sociedad anónima tipográfica *“El Porvenir”*, para tratar también de este asunto.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri**, come con apetito.

Entre los estudiantes monárquicos cunde la idea de llevar, por algunos días, un distintivo de crepón que sirva de luto por la muerte de la Princesa de Asturias.

Ayer no pudo celebrarse la vista de la causa seguida contra don José María Blázquez, periodista, por escarnio de la religión, por no haber llegado dicho señor, preso en la actualidad en Madrid.

Se celebrará en el próximo cuatrimestre.

El mejor anti-palúdico conocido es el **Esanofels**.

En el pueblo de Tarazona se halla vacante la plaza de médico, con el haber anual de 750 pesetas.

Un *golfo* pegó anoche en el caño de San Martín, á una criada de servicio, produciéndola leves contusiones en la cara.

A LAS SEÑORAS

En el Hotel del Pasaje se hospeda, desde el día 16 del corriente, el representante de la casa novedades para Señora de don Agustín Cotoruelo, de Bilbao, con todas las colecciones para vestidos y abrigos, últimos modelos de las casas de más novedad de París.

Permanecerá 5 días solamente.

Ayer tarde, cuando en Salamanca se supo la noticia del fallecimiento de la Princesa de Asturias, ondeó el pabellón nacional, á media asta, en los edificios públicos.

Los alumnos del curso anterior que se acogieron á los beneficios de la última Real orden que les concede la gracia de examen de una ó dos asignaturas, en que hayan sido suspensos ó no se presentasen, podrá efectuar hasta el día 20 del corriente la matrícula ordinaria oficial del presente curso en las asignaturas que les correspondan.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste-
 ala, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, far-
 macia del Ledo, Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigas-
 trálgico; cura el 98 por 100 de enfer-
 mos del estómago é intestinos, aun-
 que sus dolencias sean de más de 30
 años de antigüedad y hayan fracasado
 todos los demás medicamentos. CURA
 el dolor de estómago, las acedías, aguas
 de boca, vómitos, la indigestión, las
 dispepsias, estreñimiento, diarreas y di-
 sentería, dilatación del estómago, úl-
 cera del estómago, neurastenia gástri-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con
 dispepsia; las CURA porque aumenta
 el apetito, auxilia la acción digestiva,
 el enfermo come más, digiere mejor y
 hay mayor asimilación y nutrición com-
 pleta. CURA el mareo del mar. Una
 comida abundante se digiere sin difeul-
 tad con una cucharada de Elixir de
 Saiz de Carlos, de agradable sabor,
 inofensivo lo mismo para el enfermo
 que para el que está sano, pudiéndose
 tomar á la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y
 de los licores de mesa. Es de éxito se-
 guro en las diarreas de los niños. No
 sólo CURA, sino que obra como pre-
 ventivo, impidiendo con su uso las en-
 fermedades del tubo digestivo. Once
 años de éxitos constantes. Exíjase en
 las etiquetas de las botellas la palabra
 STOMALIX, marca de fábrica regis-
 trada.—De venta, Serrano, 30, far-
 macia, Madrid, y principales de Eu-
 ropa y América.

Movimiento de trenes en Salamanca

SALIDA.—Línea de Medina del Campo
 Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.
 Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.
 Tren núm. 12, sud-exprés; lunes miércoles y sábados, 10'54 noche.
 Tren núm. 22, mixto; sábados y domingos, 5'30 mañana.
 Tren núm. 24, mixto; martes y jueves, 11'30 mañana.
 Tren núm. 16, rápido; martes y sábados, 10'47 noche.
LLEGADA
 Tren núm. 1, correo; diario, 4'33 mañana.
 Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.
 Tren núm. 11, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'22 mañana.
 Tren núm. 23, mixto; martes, jueves, sábados y domingos, 8'35 noche.
 Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.
SALIDA.—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal
 Tren núm. 1, correo; diario, 5'43 mañana.
 Tren núm. 4, mixto; diario, 4'50 tarde.
 Tren núm. 7, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'27 mañana.
 Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'50 mañana.
LLEGADA
 Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.
 Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.
 Tren núm. 8, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'49 noche.
 Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 10'42 noche.
SALIDA.—Línea del Oeste (Plasencia)
 Tren núm. 111, mixto; diario, 4'40 tarde.
 Tren núm. 101, correo; diario, 4'05 mañana.
LLEGADA
 Tren núm. 102, correo; diario, 10' noche.
 Tren núm. 112, mixto; diario, 11'34 mañana.
SALIDA.—Línea del Oeste (Astorga)
 Tren núm. 102, correo; diario, 11' noche.
 Tren núm. 112, mixto; diario, 11'50 mañana.
 Tren núm. 132, mixto; diario, 5'50 mañana (á Zamora).
LLEGADA
 Tren núm. 101, correo; diario, 4'20 mañana.
 Tren núm. 111, mixto; diario, 4'08 tarde.
 Tren núm. 132, mercancías; martes, 9'15 noche (de Zamora).
SALIDA.—Línea de Avila
 Tren mixto; diario, á las 6 de la tarde, y llega á las 9'29 mañana.

Servicio de coches en Salamanca

LLEGADA.—El de Vitigudino, á las 4'30 tarde; el de Ledesma, á las 10' mañana, y
 el de Alba de Tormes, á las 9'30 mañana.
 SALIDA.—El de Ledesma, á las 2' de la tarde; el de Alba, á las 4' de la tarde, y el
 de Vitigudino, á las 8'40 de la mañana.

Gran Comercio del Precio Fijo

de
Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital
47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas
 colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chaques y man-
 tonés de abrigo, lanas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de
 viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuñas,
 tricots, panas y todo lo concerniente al ramo de pañería; pareguas, petacas,
 carteras, guantes, acordeones, perfumería y sutería.

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE
Pantaleón Martínez
Sancti-Spiritus, 4--CACERES

Completo y variado surtido en pavi-
 mentos para habitaciones, patios, azo-
 teas, cuadras y cocheras. Acerados para
 calles y plazas.

Representante en Salamanca;
DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

Atocha, 74, 1.º derecha, MADRID

CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación
 de cuantos negocios penden de los Tribunales
 ó centros administrativos de la Corte.
 Informes ó consultas: DIEZ pesetas

Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tie-
 ne rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas
 une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CIN-
 CO céntimos.

Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su
 bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tie-
 nen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad
 aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las
 personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

Almacenes de Novedades

PRUDENCIO SANTOS BENITO
 PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes
 y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas cla-
 ses y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, se-
 gunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construídas á todas las medidas, de terciopelo, ve-
 ludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los fu-
 nerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento
 no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre
 la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretro; de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento.

MANUEL ROBRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

MANUEL CARDENAS 15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos.
 Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.
 Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, pertapleás
 portamantas, baulés de mimbre y cajas muy bonitas para viaje.
 Gran surtido en artículos de caza. Reclamamos de todas clases; jaulas y estuches para
 escopetas; guantes y polainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; colla
 res, cadenas y bosales para perros. Cinturones de todas clases.
 Alpargatas en lona y estezado para campo.
 Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes
 Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

Se vende papel viejo

Ferro-Quina Bisleri

¿Quieres la Salud?



El uso de este li-
 cor se considera abo-
 ra como una necesi-
 dad para los nervi-
 sos, anémicos y los
 debilitados de estó-
 mago.

El ilustre profesor
 ENRIQUE MORSE-
 LLI, escribe: «Me
 ha dado indiscutibles resultados en
 las formas de disp psia lenta, como
 también en todos los estados de debi-
 lidad general que complican la reu-
 rosis histérica.»

Depositar: A. ROLANDO
 Barcelona

De venta en las Farmacias y Droguerías

PIANOS

Juan De-Bernardi (italiano)
 constructor y reparador de órganos, pia-
 nos y armoniums, con taller especial para
 toda clase de composturas y afinaciones de
 pianos y armoniums, donde se ejecutan los
 trabajos más delicados y difíciles, como
 son la construcción de clavijeros, cordales,
 todas las piezas que contiene la máquina,
 renovación de fieltros en los martillos, mar-
 files, etc. etc.

Calle de Zamora, 51, Salamanca
 60—37

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Ins-
 tituto é ingreso en la segunda enseñanza.
 Director: Don Pedro González García,
 Doctor en Filosofía y Letras y Abo-
 gado, Plaza de los Bandos, núm. 5,
 Salamanca.

Se admiten internos, medio-pensionis-
 tas y externos-vigilados de Facultad, Ins-
 tituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Para profesorado, pensiones, organiza-
 ción y demás detalles pidáanse reglamen-
 tos y cuantas noticias se precisen al Di-
 rector.

Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las
 damas de la más alta sociedad, están sien-
 do muy visitados los talleres de la célebre
 modista parisense Mad. Concha, estableci-
 dos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos á nuestras queridas lec-
 toras las confecciones de la referida modis-
 ta, en la seguridad de que quien utilice sus
 servicios, vestirá con suma elegancia y
 economía.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los
 que padecen tercianas y demás formas de
 paludismo, el específico SIN RIVAL de E.
 Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo,
 que devolveré el importe del específico á
 todo el que demuestre en debida forma
 haberlo usado con indicación precisa y no
 haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
 Unico depósito para la venta de píldoras
 febrífugas de E. Mora: almacén de drogas
 de Ignacio Santiago Fuentes, Corrillo, 22
 Salamanca.

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta ca-
 pital y su provincia, continúa con sus clases
 de instrucción primaria en sus acreditadas
 escuelas á cargo de los distinguidos pro-
 fesores don Doroteo Bermejo y don Marcos
 Celador, con preparación completa para los
 estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de
 1904 á 1905 se admiten alumnos internos
 medio pensionistas y externos en su propio
 local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

Venta de casa.

Se hace de una de nueva construcción
 en las afueras de las Claras, que contiene
 planta baja, piso principal y un hermoso
 corral.

Darán razón, en la tienda de Ultrama-
 rinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

Los Concursos de EL ADELANTO

PREMIOS EN METALICO

1.ª **¿Qué es lo que más falta hace en Salamanca?**

2.ª **¿Qué es lo que menos falta hace en Salamanca?**

EL ADELANTO reanuda la serie de los concursos que, para solaz y entretenimiento de sus lectores, dispuso.

Con el presente no buscamos la fórmula salvadora de la penuria de nuestra ciudad ni, por tabla, la regeneración de ésta.

Son más modestas nuestras aspiraciones.

Que ustedes distraigan sus ociosos momentos, con beneficio para su bolsillo.... y nada más.

Bases del Concurso

1.ª Los lectores de EL ADELANTO contestarán, por separado, á cada una de las dos preguntas anteriores, pudiendo hacerlo en verso ó prosa, siempre que no excedan de quin e líneas los versos y de una cuartilla en octavo, de manuscrito, la prosa, para cada pregunta respectiva.

2.ª Diariamente se publicarán en EL ADELANTO las contestaciones recibidas, excluyendo aquellas que sean materialmente impublcables.

3.ª Se adjudicará un premio de 25 pesetas para cada una de las dos citadas preguntas, ó sean en total

50 PESETAS

4.ª La adjudicación de premios se hará por votación de los lectores de EL ADELANTO, en la siguiente forma:

Cada respuesta irá señalada con un número y, una vez publicadas todas, se procederá al escrutinio de las papeletas de votación recibidas, siendo adjudicados los premios á aquellas respuestas que más número de votos obtengan.

La papeleta de votación, que á partir de este día publicaremos, será la que va al final, y es condición precisa que en ella vaya el voto por la respuesta que sea del agrado del lector.

5.ª El plazo de admisión de respuestas terminará el día 31 del actual mes de Octubre.

6.ª Las respuestas deberán ser enviadas en letra legible y depositadas en los buzones que EL ADELANTO tiene

colocados en el Corriño, 28, ó Ramos del Manzano, 42, ó bien para los de fuera de la capital enviadas por correo con un sello de cuarto de céntimo y la indicación «Cuartillas para imprenta».

7.ª Las respuestas deberán ir firmadas con pseudónimos que no excedan de tres palabras, ó con los nombres de los que las remitan, pudiendo un mismo lector mandar tantas cuantas tenga por conveniente.

8.ª Conviene advertir, para evitar confusiones, que no es condición precisa para concursar, enviar respuestas á las dos preguntas, sino á aquella que les plazca á los lectores.

9.ª No podrán tomar parte en el Concurso, los redactores de EL ADELANTO, ni los empleados y dependientes de la imprenta.

CUPON-VOTO

Los Concursos de EL ADELANTO

Voto para el premio correspondiente á la primera pregunta á la respuesta señalada con el n.º _____

Voto para el premio correspondiente á la segunda pregunta á la respuesta señalada con el n.º _____

Respuestas recibidas

A LA PRIMERA

¿Qué es lo que más falta hace en Salamanca?

Número 5.
Opino que lo que más falta hace en Salamanca es que, cuanto antes, se resuelvan y pongan en práctica los tan ocareados problemas del alcantarillado y traída de aguas. *Epifef Senoicna.*

Número 6.
Educación. *Leirbag.*

Número 7.
Aguas potables, alcantarillado ó higiene y un buen cuartel. *Marte.*

Número 8.

Un *co:k-tail* á nuestro alocalde, que es lo que le gusta más; un bisoné al secretario y otra caña de pescar. A don Gonzalo *gabanas*, á Unamuno un buen gabán, y al señor gobernador más que de prisa un puntal. *Paquita.*

Número 9.

Por lo que falta en mi calle, en la ciudad hace falta: canalones que no viertan sobre la gente que pasa, aceras que no produzcan callos, ni clavos, ni nada, urinarios que no apesten con olores, y no de ámbar, balcones que no parezcan bocas de inmundas cloacas, luz que alumbré al transeunte, viviendas y no cabañas, y, sobre todas las cosas, agua y agua y agua y agua. *Menda.*

A LA SEGUNDA

¿Qué es lo que menos falta hace en Salamanca?

Número 3.
Tanto periódico diario. *Leirbag.*

Número 4.
Los frailes. *Marte.*

Número 5.
Menos hororizo y tostón, que embotan la inteligencia y hacen que en la población no exista tanto varón, como antaño, en punto á ciencia. *Un tostónif. bo.*

Número 6.
Las barberías donde los mancebos afeitan por el amor de Dios, y las peluquerías de á rial el corte. *Un peluquero extra.*

Número 7.
La Comisión de Monumentos. *Un charro.*

Número 8.
Los mendigos de condecoraciones. *El tio Encomienda.*

Número 9.
El saqué de ala de mosca del diputado maoria, porque es de guardarrropía y hace la cara muy fosca. *Pepín.*

SE VENDEN.—Una casa situada en la calle de Bretón, núm 11; otra de nueva construcción en la Ronda de Sancti-Spíritus, señalada con el núm. 77, y una cochera con corral y pozo en esta misma calle y núm. 65. Del precio y condiciones informará don Pedro Blanco, relojería, Plaza Mayor, 45. 10-a-2

A LAS SEÑORAS

Las recomendamos que antes de comprar abrigos y sombreros vean los últimos modelos que se han recibido en el MODELO DE PARIS, donde encontrarán las últimas creaciones de la moda á precios sin competencia. Al "Modelo Paris", Plaza Mayor, 25

Descubrimiento maravilloso para teñir el cabello

Se garantiza el que nadie ha de conocer que esté teñido, y el que en absoluto ha de manchar la cabeza, usando el insustituible "ACEITE VEGETAL MEXICANO", PERFUMADO. Su uso es con las manos, como cualquier Aceite de Tocado. Único depósito en Salamanca PRUDENCIO SANTOS BENITO Plaza Mayor, 16 y 18 30-a-19

HABITACIONES.—Se arriendan habitaciones amuebladas ó sin amueblar, con asistencia ó sin ella. Todo muy económico. Darán razón, calle del Jesús, núm. 2, duplicado. 3-2

No más hernias (Quebraduras)

ni deformidades de huesos El Director técnico y reputado Ortopédico del Gran Gabinete de Madrid, Mendizábal, 8 duplicado, recibirá en Béjar los días 15 y 16 de Octubre, en la fonda del Comercio, y en Salamanca los días 17 y 18 en el hotel Comercio, de diez á seis, á todos los que padezcan hernias (Quebraduras), deformidades del pecho, espalda, pié: nas ó piés y quieran adquirir los nuevos aparatos especiales articulados inventados por este Gabinete y que con tanto éxito viene aplicando.

Se advierte al público que este Gabinete construye los aparatos más baratos y en condiciones ventajosas sobre otros Ortopédicos y Gabinetes Mecanoterápicos, por contar con talleres de su propiedad montados con todos los adelantos más modernos, que le colocan á la altura de los de Londres, París y New York Solo recibirá en Béjar los días 15 y 16, y en Salamanca los días 17 y 18 en el Hotel Comercio. 4-4

FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN

(Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

SOCIO se desea con 10.000 pesetas para ampliar buena industria en esta capital. En la calle Doctor Riesco, núm. 60, informarán.

Jacinto Niño -46, PLAZA MAYOR, 46- GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS FORMA FRANCESA

En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. Se encarga también de servir corsés á medida con perfección y economía de precio. Todo comprador recibe opción á un precioso REGALO.

FÁBRICA DE HARINAS

Se arrienda ó vende la titulada "Isabelita", situada en la villa de Peñaranda y que es susceptible para cualquiera otra industria. Del precio y condiciones, informará su dueña, doña Isabel Igea, que habita en dicha villa, calle de Cerrajereros, número 13. 8-6

PASTOS.—Para 2.500 cabezas de ganado lanar en la dehesa de CADOZOS, partido de Bermillo de Sayago (Zamora). Darán razón en dicha dehesa y en Villavieja su dueño Dionisio García Martín.

COLEGIO DEL AVE MARIA CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS dirigido por Don Filemón Blázquez Castro Maestro Superior Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación.

La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores. La enseñanza de los primeros está á cargo de don Eduardo Hernández Beas, reputado profesor que ha practicado con incomparables éxitos, procedimientos especiales para esta clase de niños en las capitales de Granada, Burgos y Valladolid.

Han quedado instaladas las clases y el GIMNASIO con material inmejorable. La de párvulos tiene un mobiliario especial, moderno.

Los que deseen visitar este establecimiento pueden hacerlo desde esta fecha hasta el 10 de Octubre.

Para más detalles pidáanse reglamentos al Director.

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pidáanse detalles y reglamentos al Director.

—¡Ah! Ya que estás aquí, y por más que yo tengo mucha prisa, voy á arreglaros una cuenta, so bellaco.

—Estoy dispuesto á arreglar cuantas cuentas queráis, pero antes os ruego que retiréis esa mal sonante palabra de bellaco, que no me corresponde, porque soy tan caballero como vos.

—¡Qué me place! En guardia y adelante,—dijo Noe, y se cruzaron los aceros. Espada en mano, se calmó Noe y recobró su buen humor gascón.—¡Ah! ¡Con que quisimos burlarnos del bueno del provinciano.

—No pude menos de obrar como lo hice, y pronto estoy, por lo mismo, á sufrir las consecuencias,—dijo el paje defendiéndose de una manera admirable.—Se trataba del servicio del rey.

O del de Nancy,—replicó el conde enfureciéndose otra vez.

—Para mí es lo mismo.

—Pues bien, defendeos, porque me veo en la triste necesidad de mataros.

—Me hallo en el mismo doloroso caso,—respondió Renato, en el que Noe había encontrado un adversario digno de él,—porque si no os mato, montaréis á caballo, y, guiado por ese ganzápiro de Fritz, os iréis á Arcy.

Y con un gesto señaló á Fritz, que había recogido la pistola y presenciaba tranquilamente el combate.

—Y por qué queréis que vaya á Arcy?

—Porque estorbáis al rey.

Lanzó un voto Noe, y al mismo tiempo envolvió en terciá sobre terciá la espada del paje, al que desarmó hábilmente con un vigoroso movimiento de muñeca. Renato

nato dió un grito de rabia, y Noe puso el pié sobre la espada.

—Daré cuenta al rey de lo fiel que le fuisteis, señor de Maillefer, y mientras tanto, sois mi prisionero, y os dejo bajo la custodia de Fritz, que os pegará un balazo si intentáis huir,—dijo Noe, y se fué.

Renato recogió la espada y quiso seguirle, pero Fritz le apuntó con la pistola, y le dijo:

—¡No se pasa!

Entre tanto, Noe había montado en el caballo de Fritz y se dirigía, á rienda suelta, al castillo de Arcy.

y esa pécora de Nancy, en lugar de recordármelo, me hace, por el contrario, concebir una porción de ilusiones. Hace ocho días que se presentó en el Louvre diciendome que conocía á una joven hermosísima que estaba muerta de amor por mí. Y yo, que quiero ser el padre de mis súbditos, á los que ofrecí una porción de cosas, y deseo que nadie muera por mí, monto á caballo, recobro por unos días la fogosidad de los veinte años y llevo aquí de tapadillo, y arrojándome á los pies de la que muere de amor por mí, la digo:

—¡Yo también os amo!—y la joven me mira abriendo desmesuradamente los ojos y me confiesa que no me ha visto en su vida, y que aquel á quien amaba era el mariscal Biron, ¡mi primo y el tuyo, Noe!

Calló el rey, y sonriendo miró á Magdalena, que estaba muy ruborizada.

—Me miré entonces á un espejo y me ví tal cual soy, por lo que dí un beso paternal en la frente á esa niña, ofreciéndola ser su padrino de boda. Ya lo vea, querido Noe, como el daño no es grande y que, si hay alguien digno de lástima en la aventura, soy yo.

—¡Vive Dios, señor, que tenía miedo de que me hubiesen echado á perder mi rey, pero ya veo que seguís siendo el Enrique de siempre!—dijo Noe, y doblando la rodilla le besó la mano. El rey le obligó á levantarse y le abrazó.

En esto, presentóse Nancy, diciendo:

—¿Visteis, conde, á mi paje?

—Sí, y de buena se ha librado.

—Lo que dije. La buena de Nancy parece no tener

Por la guardia civil del puesto de Tamames ha sido capturado en la dehesa boyal de Cabrillas el vecino de aquel pueblo Sebastián Carrero Sánchez, de 40 años de edad, casado y de oficio guarda de expredada dehesa, por resultar ser autor de la muerte intencionada y causada de un tiro de escopeta, a un novillo de la propiedad de José Benito García, vecino de Abusejo.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

Aprobado el pliego de condiciones para la subasta de los artículos de consumo, necesarios a las Casas de Beneficencia, durante el próximo año natural de 1905, se hace público este acuerdo, para que, en conformidad con el artículo 29 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900, puedan producirse contra la subasta que se intenta, las reclamaciones que se crean oportunas, durante el plazo de diez días, transcurrido el cual, no se admitirá ninguna, estando el citado pliego de manifiesto en la Secretaría de la Diputación.

FRANCÉS.—Da lecciones una señora francesa, que posee además el título de Maestra elemental de esta Escuela Normal. Darán razón, Rúa, 12. 15-13

Por el Gobierno civil de provincia se expidieron durante el mes de Septiembre último las siguientes licencias. De caza, 58; de armas, 32; de pesca, 5, y para cazar con galgos, 10. Total, 94.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico Esanofele.

Por el rector de la Universidad, de acuerdo con la directora de la Normal de Maestras y la profesora de prácticas, se ha resuelto que las alumnas de dicha asignatura concurren a clase, no en grupos de cuatro, sino en su totalidad, una vez por semana.

VENTA DE MADERAS. Se hace de madera de negrillo, de calidad superior, completamente seca y traza para construcción de toda clase de carruajes ó sea vigas, airones, cabezales etc.

De la misma clase de madera y álamo blanco, hay hermosos tablonos, tabla y tableta, de diferentes dimensiones.

También hay madera de nogal de inmejorable calidad, bien seco, en tablón ó tabla de diferentes dimensiones.

Para tratar, dirigirse á don Martín Redondo, calle de García Barrado 51 (antes Rúa), Agencia de negocios.

Por orror material se dijo ayer que la cantidad enviada por la Dirección de obras públicas, para pagar los estudios de la carretera de Salamanca á Sequeros, eran 36.000 pesetas, en lugar de 3.500.

Durante la semana última pasada se hicieron en la Caja de Ahorros las siguientes operaciones:

Imposiciones primeras, 10 645 pesetas, ídem por continuación, 8.82, y reintegros, 5.337'82.

Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofele.

Nuestro querido amigo don Gaspar, Alba tuvo ayer tarde la desgracia de ser arrojado en la Glorieta del caballo que montaba, produciéndose la rotura del labio inferior, teniendo necesidad de que se le dieran algunos puntos de sutura.

Afortunadamente el estado de nuestro amigo es satisfactorio.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta á los señores don Fabriciano Cid, diputado á Cortes, y don Saturnino San-

tos, exgobernador de Salamanca, que llegaron de Zamora con objeto de firmar, como testamentos, la escritura de venta al duque de Medinaceli de una dehesa de la testamentaria del señor Nuño, de Ledesma.

Los viejos son aficionados á dar buenos consejos porque no pueden dar malos ejemplos.

Un viejo aconseja que toméis el café torrefacto de "La Estrella". De venta comercio de la viuda de Emilio Blasco.

SE VENDE la casa número 8 de la calle de Toro, hoy Doctor Riesco, con salida á la Plaza de la Verdura. Rúa, número 60, informarán. 15-6

VACACIONES POR LUTO

Se ha recibido en el Rectorado de la Universidad una orden telegráfica, para que hoy y mañana no se den clases en los establecimientos docentes del Estado, como señal de duelo por la muerte de la Princesa de Asturias.

TELEGRAMAS

LA MUERTE DE LA PRINCESA

El entierro

Madrid 18.—El Gobierno se reunió ayer en la Mayordomía de Palacio, donde permaneció más de una hora cambiando impresiones sobre el ceremonial del entierro y detalles anejos, acordando ordenar que se suspendan las maniobras.

Al salir el Gobierno, mostrósese reservado con los periodistas, limitándose el señor Maura á decir que el entierro se verificará el miércoles.

El heredero

Madrid 18.—El título de príncipe de Asturias lo hereda el primogénito don Alfonso.

El cadáver

Madrid 18.—S. M. la reina vistió el cadáver de su hija con el hábito del Carmen.

Cubrían el lecho mortuario profusión de flores naturales.

La reina permaneció sentada junto al cadáver, transida de dolor y sin poder romper en llanto.

Embalsamada

Madrid 18.—Los mortales restos de la augusta finada no se encerrarán en el féretro hasta la una de esta tarde, en que se verificará el embalsamamiento.

Después será conducido el féretro á la real capilla y desde ésta al salón de Columnas, donde se exhibirá al público pasado mañana.

Firmas

Madrid 18.—Entre las numerosas firmas personas que han acudido á la Mayordomía á firmar en las listas de pésame, figuran todos los actores del Teatro de la Zarzuela y numerosas comisiones de estudiantes.

La nueva infanta

Madrid 18.—El estado de la recién nacida se asegura que es grave.

No tiene condiciones de vida por falta de desarrollo.

Los médicos están conformes con esto.

Curiosidad

Madrid 18.—Frente á Palacio hubo durante todo el día de ayer más de seis mil personas.

Toda la noche los grupos han permanecido comentando la muerte de la Princesa.

La capilla

Madrid 18.—En la capilla de Palacio están haciéndose preparativos para convertirla en capilla ardiente.

Las paredes y el suelo han sido cubiertos de paños negros.

Velando el cadáver

Madrid 18.—Toda la familia real veló anoche el cadáver de la Princesa.

Efecto de la descomposición del cadáver, hubo que fumigar varias veces la cámara en que aquél se halla depositado.

El féretro

Madrid 18.—En Palacio se está construyendo un féretro lujosísimo en el que será encerrado el cadáver de la Princesa.

Madrid 18.—Los ministros se reunieron en Consejo, en la Presidencia, para estudiar los precedentes que deben tenerse en cuenta para el entierro de la Princesa.

Redactaron el itinerario que se remitió á Palacio para su aprobación, y que hoy publicará la Gaceta.

Mejorada

Madrid 18.—El último parte dado por los médicos dice que la infanta recién nacida halláase muy mejorada.

Ruegos

Madrid 18.—El Gobernador civil de esta Corte ha rogado á los empresarios de teatros no den tampoco funciones esta noche.

Anoche no actuaron los cafés cantantes.

Otro Príncipe muerto

Madrid 18.—A última hora ha circulado el rumor de haber fallecido don Jaime de Borbón, á consecuencia de las graves heridas que se ocasionó al caer del caballo que montaba operando con los rusos en el Extremo Oriente.

Oficialmente no han tenido confirmación estos rumores, ni se les presta crédito.

Una nota

Madrid 18.—El Czar ha dirigido una nota á los gobiernos de las potencias, participándoles que Rusia está dispuesta á continuar la guerra á todo trance y que no admitirá ninguna mediación.

La emigración en Galicia

Madrid 18.—El señor Morgado, capitán general del Departamento de El Ferrol, ha sido encargado por el Gobierno de abrir una amplia información sobre los motivos que han hecho que la emigración se generalice hasta tal punto, que amenaza con dejar despoblada á Galicia en muy poco tiempo.

Huelgas tumultuosas

Madrid 18.—Telegrafan de Cotte que ha sido necesario reprimir por medio de la fuerza los desmanes de los huelguistas de los tranvías.

La infantería custodia la vía y las fábricas de electricidad

Crisis en Portugal

Madrid 18.—Dicen de Lisboa que el Gobierno pidió al Rey la disolución de las actuales Cortes, á lo que se negó el Rey, con cuyo motivo dimitió el Gabinete.

Han sido llamados al poder los liberales.

Es presidente Pereira Miranda. Ayuntamiento modelo

Madrid 18.—En su última sesión ha acordado, por unanimidad, el Ayuntamiento de Soria, dar un millón de pesetas para instalar en Jaquella capital la Academia de Infantería.

Crimen horrible

Madrid 18.—En Viena, un matrimonio ha asesinado á un anciano, metiendo el ordáver en un saco, bajo el sofá. Los criminales están presos.

LA GUERRA

Otro bombardeo

Madrid 18.—De Chifú telegrafan que durante los días 12 y 13 del actual, los japoneses bombardearon vigorosamente la plaza de Port-Arthur.

En el bombardeo tomaron parte las baterías de tierra y los buques de la escuadra.

Las bajas

Madrid 18.—Los últimos telegramas dicen que en la última batalla librada entre rusos y japoneses, aquéllos tuvieron 40.000 soldados fuera de combate.

Las bajas de los japoneses, que se van conociendo fragmentariamente, son insignificantes comparadas con las de los rusos.

¡Eche usted hombres!

Madrid 18.—De San Petersburgo telegrafan que allí se asegura que el Czar, de acuerdo con el general Gripenberg, ordenará la movilización de un ejército de 600.000 hombres que será enviado al teatro de la guerra.

Mientras tanto, ha dispuesto que el ejército ruso continúe su retirada evacuando la Manchuria provisionalmente.

RIVERA.

PARA MAESTROS

Por el Rectorado de este distrito y en segundas propuestas del concurso único del mes de Febrero último, se han hecho los siguientes nombramientos de maestros en propiedad:

Doña Emilia Requejo González, para la escuela completa de niñas de Villarrubias, con 6 5 pesetas.

Don Silvestre Rodríguez Iglesias, para la escuela incompleta de ambos sexos de Manceras.

Don Diego González Santos, para la escuela incompleta de ambos sexos de Dofinos de Ledesma.

Don Manuel Gómez Marcos, para la escuela incompleta de ambos sexos de Cespadosa de Agadones, agregado al ayuntamiento de Herguñuela de Ciudad-Rodrigo.

—A 90 asciende el número de alumnos matriculados en la Escuela Normal Superior de Maestros de esta capital, en los cuatro cursos.

—El Ayuntamiento de Cabeza del Caballo ha solicitado se provea en maestro

la escuela incompleta de ambos sexos del agregado Fuentes de Masueco, anunciada en el concurso único actual.

—Se recuerda á los señores maestros y maestras que solicitan escuelas por concurso único y no se hallan actualmente desempeñando alguna, bien en propiedad ó interinamente, necesitan acompañar una certificación de conducta, expedida por los señores Alcaldes de sus respectivas localidades.

—Ha sido nombrado maestro en propiedad de Horcajo de la Ribera (Avila) don Juan Refoyo García, que desempeñaba la de la Alamedilla.

—Por este Rectorado se ha devuelto al Alcalde de Gallegos de Solmirón, una instancia de don José Dominguez Guerra, maestro de la escuela de niños de aquella localidad, solicitando licencia, para que se tramite por el conducto reglamentario.

—En la Escuela Normal Superior de maestros han hecho la reválida del grado elemental, los señores siguientes:

Don Moisés Sánchez Gali, don Rafael González, don Manuel Sánchez Hernández, don Antonio Andrés Pérez, don Servando Crespo Nieto, don Francisco de la Gándara Fraile, don Salvador Sánchez Hernández, don Angel Martín García y don Ramón Díaz de Guzmán.

—Los ayuntamientos de Huerta y Sexmíro han solicitado que se provean en maestro sus respectivas escuelas incompletas de ambos sexos.

—Se ha remitido á la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, la relación de clases pasivas para el percibo de haberes correspondiente al tercer trimestre del corriente año.

—Por el ilustrísimo señor Rector de este distrito universitario se han hecho los siguientes nombramientos de maestros interinos:

Provincia de Salamanca.—Doña Esperanza Sánchez y Sánchez, para la escuela de niñas de Fuenterrroble de Salvatierra, con el haber de 312'50 pesetas.

Don Emiliano Alonso y Andrés, para la escuela mixta de Serranillo, con 500 pesetas.

Provincia de Avila.—Doña Maximina Sánchez Gutiérrez, para la escuela completa de niñas de Mirón, con 312'50.

Don Esteban Muñoz Robledo, para la escuela mixta de Mercadillo, con 500.

Don Valeriano de Juan, para la ídem de Cabizuela, con 500.

—Ha solicitado su jubilación por edad, don Manuel Martín de la Rúa, maestro de la escuela de Segoyuela de los Cornejos, en esta provincia.

—El señor Inspector de primera enseñanza de esta provincia, ha reanudado la visita ordinaria á las escuelas del partido de Béjar.

—Una comisión de maestros de esta provincia, presidida por el Inspector, señor Bermejo Pascual, ha visitado al señor ministro de Instrucción pública y le ha entregado una exposición pidiendo algunas concesiones para el magisterio.

El señor Dominguez Pascual prometió complacerles.

—La Superioridad ha concedido autorización á doña Carmen Raposo González, profesora de la Escuela Normal Superior de maestras de esta capital, para ampliar sus estudios.

—Con motivo del concurso único, ha sido crecidísimo el número de maestros que han venido á esta capital.

—En el presente mes los señores maestros y maestras tienen la obligación de presentar á las respectivas Juntas locales el presupuesto, por duplicado, del material escolar para el ejercicio de 1905, acompañado del inventario.

—Son muchos los expedientes que diariamente se reciben en la Sección de Instrucción pública y Bellas Artes de esta provincia, en solicitud de las escuelas anunciadas vacantes en el concurso único actual.

golpeó con el aldabón y con el pomo de la espada, y á los pocos minutos oyó una voz burlesca que decía:

—¡No hay nadie más que el señor de Noe que sea capaz de llamar de esta manera!

Abrióse la puerta y apareció Nancy sonriendo y con un candelero en la mano.

—¡Os declaro, querido conde, el caballero más digno de los tiempos presentes!

—¡En dónde está el rey?

—Y el mismo tiempo,—añadió Nancy con cierto dejo de melancolía en la voz,—os aseguro que os tomáis muchas molestias para nada.

—¡En dónde está el rey?—repitió Noe con altanería.

—Cecando en el salón del castillo.

Noe atravesó apresuradamente el vestíbulo, siguiéndole la risa burlesca de Nancy, subió á saltos la escalera y, contra toda etiqueta, abrió bruscamente la puerta del salón. Quedóse, sin embargo, parado y lleno de asombro en el umbral. El rey estaba sentado á la mesa, teniendo á la derecha á Magdalena y á la izquierda á Guillermo de Arcy, y más aspecto tenía de un padre que come con sus hijos, que de un monarca enamorado.

—¡Vive Dios, compadre, que te esperaba, pero no tan pronto!—exclamó al ver á Noe.

—¡Señor!... —balbuceó éste.

—¡Vistes á Nancy? Á esa Nancy que nadie diría que tiene arriba de quince años, y yo esto, aspeado por haber querido seguir sus consejos,—dijo el rey con sonrisa tan melancólica, que acabó de asombrar á Noe.—Figúrate, amigo mío, que á veces me olvido que tengo cana la barba y que hace muchos que cumplí los veinte años,

...no dió un grito de terror y Noe pasó el pie sobre la espada.

—¡Dad cuenta al rey de lo que le sucede, señor de Maillet, y mientras tanto, así mi prisionero, y es de bajo la custodia de un soldado que os pegará un balazo si intentáis huir,—dijo Noe, y se fue.

Renato recogió la espada y puso seguirit, pero Fritz le apartó con la pata y le dijo:

XLIX

Nancy había estado en lo cierto al decir que el Noe escéptico y burlesco de antaño, se convirtiera en un hombre austero y moralista. Por el camino iba meditando el discurso que debía dirigir al rey para convencerle de que cometía una mala acción, y además muy impolítica, porque Magdalena era la prometida del mariscal Biron, al que tanto necesitaba en los momentos en que se preparaba la campaña contra el duque de Saboya.

Y clavaba las espuelas en los hijares del caballo de Fritz, que era tan pesado como su amo, y hacía temblar el suelo bajo sus cascos.

Al llegar al río llamó al barquero, pero éste no le hizo caso, porque le habían dado orden de que no pasase á nadie. No se apuró, empero, por tan poco, y metiéndose en el río, cruzó, con agua á la cintura, y en cuanto llegó á la otra orilla, siguió galopando al castillo.

En ausencia de su jefe, los reitres de Fritz se habían pasado al partido contrario, es decir, al rey, y no le quisieron dejar entrar. Acordóse Noe de aquellos buenos tiempos en que se batía al lado del rey sin reino, y echando mano á la espada, repartió unos cuantos cintarazos que hicieron retroceder á los alemanes.

Tan luego como llegó á las puertas del castillo, la

Y las cosas así, y por más que yo tengo

...y me correspondió porque soy

XLVIII

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy

...y me correspondió porque soy